

みなみ

R7 竜王南小学校便り

No. 8

2025.11.21 発行

甲斐市立竜王南小学校



学校教育目標

「楽しい学校（楽校）の創造」

— やる気 こん気 げん気 —

創立50周年記念式典 ご協力ありがとうございました

11月11日（火）に行われた50周年記念式典では、保坂武甲斐市長様をはじめ多くの来賓の皆様のご臨席を賜り、また、保護者の皆様にも参加していただき開催できましたことに心より感謝申し上げます。

保坂武甲斐市長様からは、記念講演をしていただきました。本校の元PTA会長ということから、PTA会長をされていたころの活動や未来を担う児童に向けてメッセージをいただきました。また、アトラクションとして、日本航空高等学校太鼓隊による演奏を聴きました。太鼓の振動や音が響き渡り、リズムに乗って行われる生徒のパフォーマンスはとても素晴らしいものでした。そして、PTAからは創立50周年記念として、「やる気」「こん気」「げん気」の看板を寄贈していただき、体育館後方に設置いたしました。

この度の創立50周年記念式典事業では、多くの方からの支えがあり行うことができました。関わっていただいた全ての方々に御礼申し上げ、これからも変わらぬご支援をお願いいたします。ありがとうございました。



稻刈り・脱穀

5年生は、10月17日（金）・2

4日（金）稻刈り・脱穀を行いました。稻刈りでは、班ごとに稻を刈る担当、束にする担当を決め取りかかりました。米はたわわに実り、その重みを感じるように慎重に作業を行いました。豊作で時間は掛かりましたが、きれいに刈り取るまで、5年生全員が協力し、やり遂げた達成感を感じることができました。その後には、脱穀をしました。児童が一束一束、怪我のないように気を付けながら脱穀していました。落ち穂も丁寧に拾い集め、袋いっぱいになった米に収穫の喜びを感じていました。

サツマイモ収穫

5年生の脱穀と同じ日、2年生は、サツマイモを収穫しました。保護者ボランティアにも参加していただき、まずは、イモのつるを皆で取り除き、それぞれのクラスに別れて、イモを掘り出しました。イモが出てくるかなとワクワクした気持ちで、児童も一生懸命に行いました。



胞子の会の梶原さんから、戦後の食糧事情の厳しい時に、サツマイモをいろいろ工夫して食べたということを伺いました。梶原さんは、地産地消や自給自足の大切さについてお話しされ、改めて食のありがたさを感じる機会となりました。

甲斐市陸上記録会

一人では挫けてしまいそうでも、仲間と一緒に頑張れる

10月28日（火），澄み切った秋晴れのもと，甲斐市陸上記録会が行われました。スタンドで待機する6年生の表情は，心なしか緊張しているようでした。6年生は，運動会後，2週間にわたり練習に取り組み，自分の記録に向かって努力をしていました。本番で，自己新記録が出せた児童，思うような記録が出なかった児童と，結果はそれぞれでしたが，最後まで諦めないで競技をする姿が見られました。そして，スタンドからは，仲間に對して，大きな声援が送られていました。一人では挫けてしまいそうでも，仲間と一緒に頑張れる，そんな思いをもつことができたのではないかでしょうか。

中学校や高校で陸上などの部活動を行わなければ，こんなに集中して陸上に取り組むことは，これからないかもしれませんし，また，小瀬陸上競技場という素晴らしい会場でできることもないかいかもしれません。児童には，貴重な経験としても心に残ったと思います。

5年生校外学習

5年生は，10月21日（火）に，NHK甲府放送局・トヨタホーム・舞鶴城公園へ行きました。NHKでは，公共放送の説明を受けたり，中継車の内部を見たり，アナウンス体験もしました。トヨタホームでは，住宅のできる行程を見学し，どんなふうに住宅ができ上がっていくのか理解を深めました。昼食は，舞鶴城公園でいただき，公園内を巡り史跡に触れることができました。児童の学習に向かう態度から，来年度6年生での修学旅行でも，しっかり行動できるなど感じることができ，とても有意義なものとなりました。



舞鶴城公園からの眺め

4年生校外学習



印傳の体験

11月6日（木），4年生が伝統工芸館・県立科学館・印傳屋本社を訪ねました。伝統工芸館では，山梨県の伝統工芸に触れ，貴石細工と印傳体験をしました。貴石細工は，フォトフレームに色とりどりの貴石を貼り付け，思い思いのアイデアを出し作品を作りました。科学館ではサイエンスショーを見ました。液体窒素を使って凍らせる実験でした。物によって凍った時の変化が異なり，科学の不思議さに触ることができました。印傳屋では，実際に鹿革をいぶしているところや模様を付けているところを見学し，職人技を感じることができました。

6年生校外学習

11月14日（金）には，小春日和の中，6年生は県立考古博物館・風土記の丘・甲府地方裁判所への校外学習を実施しました。県立考古博物館では，縄文・弥生等の展示やパプアニューギニアの特別展を見学しました。風土記の丘では，火起こし体験を行いました。まいぎり式で火を起こしますが，徐々に要領を得て，全ての班が火を起こすことができました。この日は，とても暖かく美しい紅葉を眺めながらお弁当を食べ，食後には芝生広場で仲間と遊ぶ楽しい時間を持つことができました。午後は，甲府地方裁判所を訪ね，法廷内に入らせいただき，椅子に座ったり法服を着たりしました。6年生にとっては，小学校生活最後の校外学習となり，思い出の1コマになったと思います。卒業まで4か月，これからは小学校のまとめと中学校進学への準備を進めていきます。



火起こし体験

(文責 本田 司)